

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 58 (1949)  
**Heft:** 3

**Artikel:** Peut-être, un jour, en aurez-vous aussi besoin...  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-549402>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 31.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# **Peut-être, un jour, en aurez-vous aussi besoin...**



## **Route de Berne à Lausanne:**

*Un grave accident au cours duquel un enfant fut grièvement blessé à la jambe. Une forte hémorragie se produisit. Grâce à une transfusion massive de sept ampoules de 400 cm<sup>3</sup>, l'enfant put être sauvé sa jambe s'étant rapidement cicatrisée, sans aucune infection.*

## **Gare de Genève-Cornavin:**

*Par suite d'une fausse manœuvre, un cheminot tombe sous un wagon et a la jambe sectionnée. On le transporte d'urgence à l'hôpital, mais l'hémorragie est si grave qu'il faut immédiatement transfuser. Le Centre de transfusion de Genève livre onze ampoules et, après un traitement attentif, le blessé est sauvé.*

## **Une clinique privée à Lausanne:**

*Un malade est en train de subir une très grave opération qui durera près de douze heures. Il faut absolument le soutenir en raison du danger que présentent les hémorragies. On lui transfuse donc dix ampoules de sang qui lui permettront de supporter l'opération et de surmonter normalement le choc opératoire.*

## **Dans un hôpital romand:**

*Lors d'une très grave crise d'urémie, un malade se trouva être en état d'incompatibilité de transfusion. Il fallut donc procéder à une «exsanguino-transfusion», c'est-à-dire remplacer entièrement son sang. Pour le guérir complètement, il fut nécessaire d'effectuer trois exsanguino-transfusions, qui ne demandèrent pas moins de dix litres de sang pour lesquels il fallut faire appel aux services de quarante donneurs.*

**Il nous faut, en Suisse,  
43.000 donneurs de sang.**

**Nous avons besoin  
de vous!**

**Inscrivez-vous au**

Centre de transfusion sanguine  
de la Croix-Rouge suisse, Berne

## **Hôpital Cantonal de Genève:**

*Un cas très sérieux d'anémie pernicieuse. Afin de sauver la malade, le médecin demanda au Centre de transfusion huit ampoules de 400 cm<sup>3</sup> de sang conservé. Huit transfusions furent effectuées. Avant la première, la malade ne comptait que 32 % d'hémoglobine et arrivait, après la huitième, à 92 %, proportion qui peut être considérée comme celle d'une personne en bonne santé. La malade fut complètement guérie.*

